

# Cántabros

LA REVISTA DE LAS CASAS DE CANTABRIA • Núm. 15

GOBIERNO DE CANTABRIA • CONSEJERÍA DE PRESIDENCIA Y JUSTICIA

## Cantabria en Argentina

Emotivo encuentro en Buenos Aires y Rosario

**Mediavilla garantiza las ayudas a los centros regionales**

Importantes acuerdos del Consejo de Comunidades

**Ibiza y La Coruña, nuevas Casas de Cantabria**

# Homenaje de los Granaderos del Tercio de Cántabros Montañeses

*Mediavilla fue nombrado Comandante en Jefe Honorario*

Uno de los hechos que distinguen a Buenos Aires con respecto a otras Casas de Cantabria es la presencia de los Granaderos del Tercio de Cántabros Montañeses de Buenos Aires, unidad que en 1807 jugó un papel muy importante en la defensa de la capital argentina ante la invasión inglesa. El Tercio se mueve dentro de la Asociación Civil y Cultural de Recreación Histórica Argentina y su actuación en el Encuentro de los centros regionales fue una de las más brillantes de cuantas tuvieron lugar. Al mando del coronel Rubén Rocchiccioli, los integrantes del Cuerpo formaron a la entrada del Centro Montañés, dieron la bienvenida a los visitantes y, posteriormente, desfilaron por el patio central con su

estandarte y la bandera de Cantabria, en medio de la expectación de los asistentes.

La marcialidad del paso y la solemnidad del acto pusieron un nudo en la garganta de muchos. La perfecta puesta en escena, la vistosidad y exactitud de los uniformes del grupo llamaron poderosamente la atención. Fue el coronel Rocchiccioli, en su breve alocución, quien explicó qué es el Cuerpo, cuándo fue fundado, las actividades que desplegó y las razones por las que decidieron dar vida de nuevo a los Granaderos del Tercio de Cántabros Montañeses que tanto se distinguieron en la defensa de Buenos Aires, hasta el punto de que muchos de ellos entregaron su propia vida.

El coronel, que agradeció la presencia y aten-



Tradición, vistosidad y colorido en el acto protagonizado por la unidad cántabra.

## Casas de Cantabria

# deros del ntañeses

*norario del Cuerpo*



José Vicente Mediavilla, Jezabel Morán y Pedro Antonio Duque con los granaderos del Tercio.



Marcialidad en los integrantes del Tercio de Cántabros Montañeses, que forman ante las autoridades.



El coronel Rocchiccioli entrega a Mediavilla el nombramiento como Comandante en Jefe Honorario del Cuerpo.

ciones del Gobierno de Cantabria, leyó asimismo un acuerdo de la Asociación por la que se nombra Comandante en Jefe Honorario del Cuerpo al consejero de Presidencia y Justicia, Vicente Mediavilla, quien agradeció "el alto honor que tal distinción representa". El consejero, además, pasó revista al Tercio acompañado por el presidente de la Casa, Pedro Antonio Duque. Una salva de disparos al aire puso fin a un acto singular y de gran significado.

## HEROICA DEFENSA

Aunque la historia del inicialmente denominado Tercio de Urbanos Cántabros Montañeses de Buenos Aires fue contada en detalle en un número anterior de la revista, ha de señalarse aquí que fue creado el 18 de septiembre de 1806 y estaba compuesto por los hijos de la región que en el futuro formaría la provincia de Santander. Tenía como patrona a la Santísima Trinidad, advocación de la Iglesia Matriz de la ciudad. El cuerpo fue formado por Don José de la Oyuela, de origen castellano, siendo el segundo comandante el capitán Pedro Andrés García, nacido en la localidad cántabra de Caranceja, miembro de una de las familias más distinguidas de Buenos Aires y escribano de Bienes Difuntos.

El 9 de noviembre, las banderas reciben la bendición junto a los estandartes de la Legión de Patricios, en la Santa Iglesia Catedral de Buenos Aires. Por este hecho, el Cuerpo de Montañeses tiene el privilegio de ir a la vanguardia de los demás cuerpos de voluntarios. Al día siguiente, 10, los tres batallones de la Legión de Patricios y el Cuerpo de Montañeses son nombrados custodios del Real Estandarte de la ciudad de Buenos Aires. La principal acción de armas en la que tomó parte el Tercio de Cántabros Montañeses fue la batalla de Buenos Aires el 6 de julio de 1807. El victorioso enfrentamiento a las tropas inglesas costó un alto precio: veintitrés muertos.

Ahora, doscientos años después, sus prácticas y reuniones las celebran en la Casa de Cantabria de Buenos Aires, manteniendo viva, en alza y operativa la tradición. Durante el periodo de marzo a diciembre, utilizan las magníficas instalaciones del Centro Montañés los segundos y cuartos sábados de cada mes.

## Casas de Cantabria

informativos de Cantabria, al más alto nivel en la mayor parte de los casos. Quiso la Consejería de Presidencia que periódicos, televisiones y emisoras regionales se desplazaran para que conocieran de primera mano cómo son las Casas de Cantabria, especialmente las situadas en el extranjero, vieran su situación y su funcionamiento y lo contaran a la vuelta para que todos los cántabros sepan el enorme trabajo, la ilusión y esfuerzo que realizan a favor de su tierra. Viajaron en representación del Gobierno regional la jefa del Gabinete del Consejero **María Victoria Fernández** y los periodistas del Gabinete de Prensa **Nuria González Cantero** e **Ignacio (Nacho) Romero**, además del tenor **Juan Carlos Gago** y algunas personas que quisieron sumarse.

Pero no todos los expedicionarios salieron desde Madrid. Lógicamente, los representantes de las Casas de América viajaron a Buenos Aires desde sus respectivas sedes. Por parte de Camagüey (Cuba), acudieron dos viejos cono-

cidos, el presidente **Orlando L. González Beares** y el vicepresidente **Fidel Román García Basulto**; desde la Habana lo hicieron el presidente **José Andrés Pérez Mentado** y **Mirta Aurora Bandera Isequilla** (Sociedad Montañesa de Beneficencia) y **Reinaldo Rojas Márquez** y **Sofía Amada Sordo Berra** (Centro Montañés); México envió a **Samuel de Cosío** y **María Teresa Fuente**, mientras desde Miami asistieron **Ramón Mestre**, **Carmen Trueba**, directiva y hermana del recordado Enrique Trueba, uno de los fundadores del centro de Estados Unidos, y **Emiliano José Salcines** y **Elsa María Salcines**, que llegaban desde otra

### Mediavilla fue nombrado Comandante en Jefe Honorario del Tercio de Cántabros Montañeses



Los granaderos del Tercio de Cántabros Montañeses formaron ante la entrada de la Casa para recibir a las Casas de Cantabria.